



Kleine Anfrage

des Abgeordneten Christopher Vogt (FDP)

und

Antwort

der Landesregierung - Ministerin für Soziales, Jugend, Familie, Senioren, Integration und Gleichstellung

Integrationsstaatssekretärin

Das Sozialministerium hatte Anfang Juli verkündet, dass die für Integration und Gleichstellung zuständige Staatssekretärin Marjam Samadzade nach der Sommerpause aus ihrem Amt ausscheiden und die Nachfolge zeitnah geklärt werde. Am 26. August – also zum Ende der Sommerpause – erklärte das Sozialministerium dann, dass Staatssekretärin Samadzade nun erst zum 31. Dezember 2023 aus ihrem Amt ausscheiden werde. Laut Presseberichterstattung geschieht dies offenbar aus beamtenrechtlichen Gründen.¹

-
1. Was sind die konkreten Gründe dafür, dass die Landesregierung Anfang Juli erklärt hat, dass die Staatssekretärin aus ihrem Amt ausscheiden werde und warum genau sollte dies zum Ende der Sommerpause geschehen?
Bitte erläutern.

¹ Sozialstaatssekretärin scheidet zum Jahresende aus – die sueddeutsche online am 26.08.2023, abrufbar unter: <https://www.sueddeutsche.de/politik/regierung-kiel-sozialstaatssekretaerin-scheidet-zum-jahresende-aus-dpa.urn-newsml-dpa-com-20090101-230826-99-967336>

2. Was sind die konkreten Gründe dafür, dass die Landesregierung dann am Ende der Sommerpause erklärt hat, dass die Staatssekretärin nun erst zum 31. Dezember aus ihrem Amt ausscheiden werde?
Bitte erläutern.

3. Wenn beamtenrechtliche Gründe dafür ausschlaggebend sein sollten, dass die Staatssekretärin erst zum Jahresende aus ihrem Amt scheidet, welche sind dies und warum waren diese erst am Ende der Sommerpause bekannt, als die Staatssekretärin eigentlich aus ihrem Amt ausscheiden sollte?
Bitte erläutern.

4. Zieht es die Landesregierung mittlerweile in Betracht, aufgrund der angespannten Haushaltsslage auf die Nachbesetzung dieses Staatssekretärspostens zu verzichten? Wenn ja, wann ist mit einer diesbezüglichen Entscheidung zu rechnen? Wenn nein, warum nicht?
Bitte erläutern.

Antwort zu den Fragen 1 – 4:

Frau Staatssekretärin Marjam Samadzade hat erklärt, auf eigenen Wunsch aus dem Amt der Staatssekretärin auszuscheiden und in ihr Amt bei der Justizbehörde Hamburg zurückkehren zu wollen. Sie wird in Abstimmung mit Ministerin Touré bereits am 01. November 2023 zunächst in den Justizbereich des Landes zurückkehren. Ein anschließender Wechsel zur Justizbehörde Hamburg ist aufgrund notwendiger organisatorischer Maßnahmen jedoch erst zum 01.01.2024 möglich.

Es ist vorgesehen, die Stelle der Staatssekretärin zum 01.11.2023 nach zu besetzen. Die Nachfolge wurde am 19.10.2023 bekanntgegeben.